



dan Jaya. Bulian adalah nama batang pohon yang sangat keras dan kuat banyak tumbuh di Desa Bulian Jaya. Sedangkan Jaya dimaknai sebagai suatu kemakmuran, masyarakat yang mampu bertahan dalam kondisi yang sulit karena tinggal di daerah yang jauh dari keramaian. Jadi penafsiran nama desa ini adalah orang yang mampu bertahan dalam kondisi yang sulit yang jauh dari keramaian, orang yang kuat seperti kuatnya kayu Bulian.

Namun, juga ada masyarakat yang berpendapat bahwa nama Desa Bulian Jaya karena banyaknya tanaman kayu Bulian di Desa Bulian Jaya. Sehingga masyarakat menamainya Bulian dengan harapan kedepannya mengalami kemakmuran dan kejayaan.

Desa Bulian Jaya merupakan salah satu dari 5 Desa yang merupakan daerah transmigrasi (SP 1,2,3,4 dan 5). Sebelum dinamakan Desa Bulian Jaya orang banyak menyebutnya SP 4 nama pemberian pemerintah. Kedatangan masyarakat di Desa Bulian Jaya sekitar tahun 1991 pada masa presiden Suharto. Pada mulanya desa ini di huni 350 KK yang berasal dari bermacam daerah yaitu Jawa Timur, Jawa Barat, Jawa Tengah dan daerah lainya yang termasuk Jambi sendiri. Penempatan Desa Bulian Jaya terdiri atas tiga macam yaitu transmigrasi awal yang merupakan transmigrasi asli, trans baru merupakan masyarakat transmigrasi susulan yang berasal dari Provinsi Jambi sendiri dan masyarakat inti yang tinggal dilingkungan pabrik setelah adanya pembangunan pabrik kelapa sawit.

## **B. KONDISI GEOGRAFIS**

Provinsi Jambi merupakan salah satu Provinsi yang perekonomiannya berasal dari sektor pertanian. Hal ini terbukti daerah pertanian lebih luas jika dibandingkan dengan daerah perkotaanya. Jarak yang ditempuh antara Kabupaten satu dengan Kabupaten yang lain cukup jauh dan lebih banyak melewati perkebunan dibandingkan melewati daerah pemukiman atau pusat perkotaan.

Jarak tempuh antara Ibu Kota Provinsi dengan dengan Desa Bulian Jaya sejauh 97 KM dengan waktu tempuh rata-rata mencapai 2 jam. Kondisi jalan yang berbelok-belok dan naik turun menjadikan perjalanan semakin jauh. Jarak antara desa dengan Ibu Kota Kabupaten sejauh 47 KM, dengan lama perjalanan kencapai 1 jam. Untuk mencapai Kota Provinsi maupun Kota Kabupaten masyarakat Desa Bulian Jaya harus menyebrangi Sungai Batang Hari dengan menggunakan perahu kecil yang hanya bisa ditumpangi 2 sepeda motor. Jalur yang bisa dilalui masyarakat untuk mencapai Kota sebenarnya ada 2. Namun, karena jalur yang satu terlalu jauh kebanyakan masyarakat lebih memilih jalur terdekat dengan menyebrangi Sungai Batang Hari, Sedangkan jalur yang lain hanya digunakan oleh kendaraan roda empat. Desa Bulian Jaya termasuk salah satu desa yang berada di Kecamatan Maro Sebo Ilir Kabupaten Batang Hari Jambi. Desa Bulian Jaya terletak ditengah perkebunan, desa ini dikelilingi perkebunan kelapa sawit kemudian dikelilingi perkebunan karet milik masyarakat lokal maupun masyarakat transmigran. Hal ini















masyarakat yang pergi ke pasar bulian untuk memenuhi kebutuhannya. Pedagang yang berada di pasar desa bukan hanya berada dari dalam desa namu juga bayak yang bersal dari luar desa. Pasar ini dikelola oleh desa, karena dalam proses pedirianya terdapat campur tangan dari pemerintah desa. Pendirian pasar ini sangat menguntungkan masyarakat walaupun secara jumlah pedagangnya masih sedikit. Dalam waktu dekat pemerintah akan melakukan pebangunan dan perluasan pasar yang dananya berasal dari swadaya masyarakat.

Pada dasarnya masyarakat transmigrasi hidup dengan hasil pertanian, sehinga kebanyakan masyarakatnya hidup dengan bertani, sehingga kebanyakan hidup dengan bertani. Hampir 99% masyarakat hidup dengan bertani kelapa sawit. Namun, selain bertani ada juga masyarakat yang hidup dengan mata pencarian sebagai pedagang, PNS, Polisi dan lainnya. Walaupun mereka bekerja sebagai pedagang atau PNS, namun mereka juga bertani kelapa sawit namun penggarapnya dilakukan oleh buruh tani yang bersedia menggarap dengan prose bagi hasil atau sistim buruh saja. Dalam proses pertanian tersebut terbagi kedalam tiga bagian diantaranya adalah petani pemilik lahan, petani penggarap dengan sistim bagi hasil sesuai kesepakatan dan yang terakhir adalah buruh tani.

Lapangan pekerjaan yang banyak menyerap tenaga kerja disini berasal dari pertanian. Disini petani pemilik lahan yang luas disini adalah para transmigran yang sudah lama dan para perantau yang







Jumlah aktifitas keagamaan yang berada di Desa Bulian Jaya masih dapat dikatakan kurang. Surono (40) berpendapat bahwa kegiatan keagamaan masyarakat Desa belum makmur. Kegiatan keagamaan masyarakat masih berkisar pada kegiatan tahlilan bapak-bapak pada malam jum'at dan pengajian ibu-ibu yang dilakukan sekali dalam sebulan. Kegiatan keagamaan masyarakat yang banyak dilakukan di mushola biasanya yasinan bapak-bapak dan ibu-ibu dengan jumlah jama'ah mencapai 20 orang. Meskipun mushola masyarakat ini merupakan mushola bersama (milik RT/RW), namun untuk pelaksanaan jama'ah kesehariannya tidak terlalu banyak hanya berkisar antara 7-12 orang saja. Hal semacam ini banyak terjadi karena masyarakat terkadang lebih memilih melakukan sholat berjama'ah dirumah dari pada melakukannya di mushola. Kondisi yang seperti ini bukan hanya terjadi di mushola saja namun juga terjadi di masjid desa. Mardi (56) menuturkan karena terjadi penggabungan jama'ah masjid menjadi satu, maka jumlah jama'ah sholat jum'atpun mengaiami penambahan mencapai 60-70 orang. Kegiatan keagamaan lain yang biasa dilakukan masyarakat adalah perayaan PHBI (peringatan Hari besar Islam) seperti isra' mi'raj yang dilakukan sekali dalam setahun. Jama'ah dalam kegiatan ini biasanya banyak berasal dari masyarakat desa sendiri namun juga ada yang berasal dari desa tetangga seperti Terusan dan Malapari karena kedua desa ini tidak terlalu jauh jaraknya. Kegiatan keagamaan seperti PHBI yang dilakukan







jika di bandingkan pembangunan yang bersifat non fisik (mental atau perilaku). Pembangunan yang ada di Desa Bulia Jaya bersifat mengalir apa adanya yang hanya mengikuti perkembangan dengan sepengetahuan masyarakat saja, tanpa adanya bimbingan dari pihak yang terkait. Daerah transmigrasi merupakan daerah yang asing bagi penghuninya, terutama yang berasal dari pulau Jawa. Berbedanya kebudayaan dan lokasi menjadikan masyarakat terkadang kaku dan merasa asing terhadap daerah baru ini.

Tidak adanya pengorganisasian dan bimbingan yang jelas menjadikan perkembangan yang ada di masyarakat berjalan secara lamban. Kejadian semacam ini bukan merupakan isapan jempol semata namun memang benar keberadaanya. Terbukti mulai dari tahun 1992 hingga tahun 2000an masyarakat tidak mendapatkan bimbingan yang jelas dari pihak yang terkait atau pihak yang bertanggung jawab dengan program transmigrasi. Bermodalkan pengetahuan yang seadanya pembangunan dilaksanakan masyarakat. Awal mula program transmigrasi seharusnya menjadi awal yang baik. karena semua lapisan masyarakat masih produktif untuk melaksanakan kegiatan. Tidak adanya bimbingan masyarakatpun hanya mampu bekerja sebagai buruh di perkebunan. Melihat masyarakat yang masih produktif, seharusnya dilakukan bimbingan yang nantinya di harapkan mampu mempercepat laju pertumbuhan ada perkembangan yang ada di desa ini. Selain sebagai petani perkebunan kelapa sawit seharusnya

masyarakat mempunyai keterampilan, namun karena tidak adanya bimbingan mereka hanya berkebang mengikuti alur bekerja sebagai petani.

Tidak adanya pengorganisasian yang bertujuan untuk bimbingan menjadikan masyarakat banyak mengalami keterbelakangan pembangunan, terlebih jarang nya informasi kemajuan yang diterima masyarakat. Terhitung mulai dari awal transmigrasi hingga sekarang belum pernah ada bimbingan kreatifitas kepada masyarakat. Jika dilihat dari peluang yang ada sekarang merupakan waktu yang baik dimana masyarakat yang produktif atau aktif hanyalah laki-laki, sedangkan ibu-ibu hanya berperan sebagai ibu rumah tangga. Hal ini terjadi karena pekerjaan di perkebunan kelapa sawit milik warga banyak membutuhkan tenaga laki-laki dari pada perempuan. Modal yang dimiliki sebenarnya cukup, karena SDM yang ada juga siap untuk dibimbing jika dikaitkan dengan permodalan bisa dikatakan masyarakat sudah mampu mendirikan usaha jika memiliki keterampilan.

#### **7. Kesehatan Masyarakat**

Kesehatan yang ada di Desa Bulian Jaya banyak menggunakan jasa bidan desa. Desa ini memiliki satu klinik yang menjadi alternatif utama sebagai tempat berobat masyarakat. Letak klinik yang berada di tengah desa memudahkan masyarakat untuk menjangkanya baik di siang maupun sore hari. Banyaknya masyarakat yang menggunakan

jasa bidan dikarenakan desa ini jauh dari sarana kesehatan seperti rumah sakit. Klinik kesehatan dibangun oleh lembaga pemerintah bersamaan dengan pembangunan rumah masyarakat. Bidan desa yang berada di desa bukan berasal dari desa Bulian Jaya melainkan dari desa tetangga. Walaupun bidan desa bukan berasal dari desa, ketika masyarakat membutuhkan bantuan bisa dihubungi untuk datang kerumah masyarakat. Karena jarak desa yang jauh dari RSUD sama dengan jarak desa dengan Kota Kabupaten, klinik desa menjadikan alternatif yang utama untuk memeriksakan kesehatan masyarakat. Jumlah penduduk desa yang tidak terlalu banyak, tidak setiap hari bidan desa mendapatkan pasien, karena bidan desa hanya melayani masyarakat Desa Bulian Jaya.

Jika dilihat dari segi kesehatannya, kebutuhan akan kesehatan masyarakat sudah terpenuhi walaupun hanya dilayani satu bidan saja. Kesehatan yang ada di masyarakat cukup baik hal ini terbukti jarang adanya masyarakat yang berobat ke klinik desa. Masyarakat Desa Bulian Jaya tinggal di tengah perkabunan kelapa sawit. Namun, kesehatan masyarakat cukup baik karena lingkungannya didukung dengan lingkungan yang bersih dan masyarakat dapat menjaga kesehatan dan jauh dari penyakit yang berbahaya.

Puji (27) menjelaskan bahwa kesehatan yang ada di desa ini bukan hanya sekedar berobat ke klinik. Desa ini juga menyelenggarakan kegiatan posyandu yang dilakukan sebulan sekali di

